

El Eco de Cartagena.

AÑO XXX.—NUM. 3705

DIARIO DE LA NOCHE

TELEFONO NÚM. 33

PRECIOS DE SUSCRICION.

Cartagena.—Va mes, 2 pesetas; tres meses, 6 id.—Provincias, tres meses, 7'50 id.—Extranjero, tres meses, 11'25 id.—La suscripción empezará á contarse desde 1.º y 16 de cada mes. Números sueltos 15 céntimos

CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó letras de fácil sobre.—Corresponsales en París E. A. Loreste, rue Caumartin, 6. Mr. J. Jones Faubourg Montmartre, 31, y en Londres, Fleet Street, Mr. C. 166.—Administrador, D. Emilio Garrido López.

LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE RECIBEN EXCLUSIVAMENTE EN LA REDACCION Y ADMINISTRACION, MAYOR 24.

Viernes 31 Octubre 1890.

ECOS DE MADRID.

30 de Octubre de 1890.

Desde que publicaron los periódicos la noticia de que en Alemania no se padece ya viruelas, porque se exige antes que la cédula de vecindad el certificado de revacunación, y desde que se ha sabido que en Madrid las clases militares se ven libres de la epidemia variolosa por haber sido revacunados todos los individuos del ejército, no hay quien no quiera que le inoculen la linfa preservadora y los médicos salen á mil pinchazos diarios.

Los institutos de vacunación, las casas de socorro y los hospitales se llenan de personas de todas clases que ofrecen el desnudo brazo á la lanceta buscando el medio de librarse de la viruela, que no cesa de causar víctimas. Todas las sociedades científicas, literarias, industriales, comerciales y recreativas han convidado á sus socios con el consabido pinchazo, y puede asegurarse que hoy por hoy hay más de dos mil habitantes de la villa y corte que han recibido la caricia de la lanceta y solo se preocupan de si les prenderá ó no les prenderá.

Las conversaciones versan sobre el mismo tema. Cada cual refiere la impresión que ha recibido. Los que ya están revacunados animan á los tímidos; los que aspiran á la revacunación indagan el efecto que produce el pinchazo.

Hay que reconocer que las hijas de Eva son las más valientes. La mayor parte presentan el torneado brazo con una serenidad admirable. En cambio los caballeros nerviosos, tiemblan de pies á cabeza, y algunos sufren síntomas. Pero qué más, se cuenta que entre los mismos soldados ha habido dos ó tres que se han desmayado como agnoritas.

Dentro de quince días no habrá en Madrid quien no haya soportado la operación, y si el ejemplo cunde, quizás lleguemos á horror de la lista de las epidemias la temida viruela.

No por eso nos libraremos de otras nuevas. Ya se habrán enterado los lectores de la plaga que después de haber obligado á abandonar á una población de América á sus habitantes ha mortificado á los parisenses.

¿Quién había de pensar que las pulgas, animalitos indiacretos que morían gozosos á manos de las manos, que según el galante proverbio no ofenden; quién había de pensar, repito que apareciendo a millonadas llegarían á causar verdaderos estragos? En París han producido gran alarma, porque no había medio de luchar contra ellas. Una persona atacada al mismo tiempo por un centenar de pulgas no puede resistir y tiene que rendirse. Ha sido necesario recurrir á desinfectantes energéticos, á procedimientos químicos para destruir esas miríadas de diminutas bocas que se cebaban en todas las clases sociales sin respetar á las más encopetadas. Confiémos en que no vendrán por aquí; pero de todos modos, no sería malo que las autoridades estuvieran en guardia.

Si vinieran y pudiera el gobierno convertirlos en electores! qué triunfo el suyo en las próximas elecciones. Pero mejor es que no vengan.

El famoso globo cautivo ha tenido un fin desastroso. Los que en su barquilla se han elevado á las alturas en los últimos días, están que no les llega la camisa al cuerpo.

—¡De buena nos hemos librado! exclaman.

Harto de estar cautivo el Mongolier y aprovechando el auxilio de un viento hur-

canado, empezó á agitarse con violencia para romper sus ligaduras y volar por el espacio. La lucha fue terrible, y una explosión, á la que siguió el incendio del globo, puso término á aquel combate. El globo convertido en una llama, se elevó, causando antes algunas víctimas.

Como siempre, estaban llenos de curiosos los alrededores del punto de partida de las ascensiones, los cobardes se animaban y la empresa caminaba viento en popa. Nadie podía sospechar que el fuego era un peligro, y sin embargo, el globo estaba asegurado de incendios.

—Hemos podido abrasarnos! dicen los que se atrevieron á subir.

—Bien puede asegurarse que hemos nacido el día en que nos elevamos á las alturas, exclamaba una señora de cincuenta años, dirigiéndose á una compañera de promoción.

—Ya lo creo, contestó ésta, como que desde entonces me siento más joven

Julio Nombela.

ACCION DEL ALCOHOL SOBRE EL CEREBRO.

II

El bebedor pierde la memoria; busca las palabras; está lleno de indecisión; rie constantemente. Irascible, inquieto, celoso, presenta desde luego trastornos profundos de la sensibilidad moral; una especie de *amatividad* entormiza, una perversión grave de los sentimientos afectivos, sobre la cual con razón ha insistido el Dr. Lenzi en una notable Memoria premiada por la Academia de Medicina de Bruselas. Los trastornos cerebrales comienzan pues, más bien por una demencia moral; que por una demencia intelectual propiamente dicha. El enfermo está taciturno, ensimismado, sugeto á accesos de sensibilidad infantil. Poco á poco su voluntad se desvanece, y entonces aparecen los trastornos intelectuales.

El doctor Kuyper, profesor de química en Zwolle, (1874) ha observado con frecuencia la presencia del alcohol en el cerebro de individuos muertos durante la embriaguez. Se comprende que sólo lentamente es como el cerebro se endurece y atrofia bajo la influencia del veneno, como pasa también con el estómago, el hígado y los riñones de los alcohólicos. Los lectores se explicarán la graduación lenta algunas veces de los actos morbosos, dado sobre todo la complejidad funcional del sistema nervioso central.

Los trastornos cerebrales derivan á menudo de alucinaciones y de las perversiones sensoriales. El alcohólico experimenta temblores y hormigueos, calambres, tremulación del ala de la nariz y del labio superior; padece trastornos visuales, confunde los colores especialmente el violeta y el amarillo con el rojo, la moneda de oro con la de plata, etc... Sufre un insomnio rebelde y desvarios sin fin. Sobrecógenle alucinaciones, sobre todo al caer de la tarde.

El dios alcohol exalta las ideas lúgubres y conduce á la manía, á la demencia estúpida y melancólica. Hé aquí, según el doctor Magnan, una muestra de los trastornos alucinatorios que atacan á los bebedores, de esos trastornos que los criollos, en su

pintoresa lengua, llaman, los *muneos rojos*: «Los desgraciados alcohólicos creen escuchar injurias, amenazas, provocaciones, tiros de fusil; ven perros, gatos, ratones, animales de toda especie, llamas que le rodean; gaites armadas que se arrojan sobre ellos; perciben olores de azufre, y pestilencias que les sofocan; los alimentos y las bebidas tienen para ellos los sabores más desagradables; sienten que un cuchillo atraviesa sus carnes, y que serpientes suben y se deslizan por su piel, ó entran en ella profundamente. La vista, el oído, el olfato, el gusto; el tacto, todos sus sentidos están afectados desagradablemente.»

Y ahora asombraos de la progresión de los suicidios y de los casos de locura! No se explica acaso, por estas visiones fantásticas, la ferocidad de los bebedores? Se explicarán de otro modo esos actos impulsivos de brutalidad salvaje, sin móviles, movidos de ejecución súbita é inmediata, y esos accesos automáticos de furor homicida, que relatan diariamente los periódicos? «Convulsivo y febril, el alcohólico no perdona», dice Natalis Guillot. Es que, generalmente está loco ó se halla en camino de serlo. Una tercera parte de los euagenallos, lo están por el alcohol. En Bélgica el 20 por 100 de la población de los asilos está compuesta de vendedores de vino y gerentes de los hoteles. En España, en los departamentos en que se consumen los aguardientes de grano ó de remolacha, el 40 por 100 de los dementes son alcohólicos. Y siempre los departamentos en que el alcoholismo está más generalizado, son los más fértiles en locos. Véase, pues, que el alcohol es el padre de la locura, como es también el del crimen.

PREVISION DEL TIEMPO

Primera quincena de Noviembre

El temporal de fines de Octubre, convertido desde luego, que hizo su aparición en movimiento anticiclónico para nosotros, viene á reproducir el carácter dominante de los cambios atmosféricos de los dos meses transcurridos de este otoño meteorológico. Para nuestra Península, especialmente, ha sido muy funesta la preponderancia de los caracteres anticiclónicos, porque han convertido á nuestro suelo en verdadera excepción con respecto á Europa, dando lugar en general á un periodo estéril en lluvias y bastante largo, en muchas comarcas perjudicial para la agricultura y para la salud pública.

La razón de esta anomalía de la distribución de las lluvias, la encontramos en la forma de las trayectorias de las borrascas, análogas á las del 15 y 26 de Octubre.

Invasiones del Atlántico ha habido en este periodo, como las del 15 y 26 de Octubre de extraordinaria intensidad, pero cuyos núcleos han pasado á lo largo de nuestras latitudes, formando en ellas centros de altas presiones que algunas veces se han extendido hasta el NO. del continente.

De este modo, aun cuando han producido lluvias generales casi en toda Europa, aquí solo las hemos tenido con carácter anticiclónico y en corta cantidad. El temporal del 26 de Octubre, de extensión é intensidad considerable por su origen y desarrollo, hacía esperar que modificase algo la distribu-

ción de las lluvias en el continente y que seríamos más favorecidos por ellas. No ha sido así, y celebráremos que sean más directos y más inclinados al S. O. los cambios atmosféricos de esta quincena, que pasamos á describir:

En los tres primeros días del mes, deberá producirse una depresión en el Mediterráneo, no sólo por la acción anticiclónica de los restos del temporal del día 26, al completar su evolución penetrando por Africa, sino por la contracorriente derivada al volver de las regiones tropicales. Pero no ha de ser de consecuencias importantes para nuestra Península.

El cambio atmosférico más notable de esta quincena, será en extensión é intensidad, muy semejante al del 26 de Octubre y como aquél, será producido por una borrasca que, penetrando por N. O. de Europa, el martes 4 se dirigirá hacia el S. E. produciendo un fuerte temporal, en la forma que detallamos á continuación:

Martes 4.—Principiarán á sentirse los efectos de la invasión oceánica en las regiones NO. y N.

Miércoles 5.—Adquirirá la borrasca grande intensidad en nuestras latitudes y habrá por lo tanto fuerte temporal en nuestros mares, con vientos duros de entre S. O. y N. O., lluvias generales y también nieves.

Jueves 6.—En este día deberá pasar el núcleo central fuera de nuestra Península y llegará á las costas de Francia, produciendo la borrasca.

No cederá, pues, el temporal de lluvias que serán también en este día generales, con vientos huracanados de entre S. O. y N. O. y nieves.

Los días 7 y 8 decrecerá el temporal que se extenderá por el Mediterráneo y el centro oriente de Europa, pero todavía serán probables lluvias en nuestra Península, especialmente en las regiones septentrional N. E. y Levante.

Volverán á reproducirse las lluvias en los días 9 y 10 á consecuencia de otra nueva invasión del Atlántico, no será de exagerada fuerza, y por lo tanto, su acción en nuestro continente, será menos intensa que en los días anteriores.

La mayor importancia para nuestra Península será el domingo 9, en que estará más cerca de ella el centro de acción de la borrasca, así que, aun cuando con menos intensidad que las anteriores, serán probablemente generales las lluvias con vientos de entre S. O. y N. O.

Ya el lunes lo estará el centro de la borrasca al N. de nuestra Península y por lo mismo las presiones, se modificarán notablemente.

Las lluvias se extenderán principalmente por las regiones del N. O., N. N. E. y bajará la temperatura.

Los días restantes de esta quincena, serán más tranquilos que los anteriores, pues sólo del 13 al 14 pasará una borrasca á lo largo de nuestras latitudes, que extenderá particularmente su acción en nuestra Península, para las regiones N. O. y N., que será donde particularmente ocurrirán algunas lluvias.

Noherlesoom.

(Del Boletín Meteorológico.)

PERAL Y ECHEGARAY.

Nuestro estimado colega *El Heraldo de Madrid* publica una carta de D. José Echegaray, en que, contestando á un artículo del señor Vidart, dice el ilustre hombre de ciencia: